
 STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD 
  

                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 8 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Neukirch am 14. Oktober 2015 von 20:00 Uhr bis 
21:05 Uhr im Sitzungsraum im Rathaus Neukirch 
 
 

Vorsitzender:  Ortsvorsteher Rainer Jung 
 
 

Zahl der anwesenden Mitglieder:  5 
 

Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  Martin Kaltenbach (entschuldigt) 
 
 

Schriftführer:   Ortschaftsrat Martin Dorer 
 
 

Sonstige:   ./. 
 
 

Besucher:    1 
 

Presse:   1 (Herr Heimpel)  
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 

1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 24.09.2015 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 07.010.2015 ortsüblich bekannt ge-
macht worden ist;  

 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 

4. die Ortschaftsräte Jochen Löffler und Michael Schätzle als Urkundspersonen bestimmt wer-
den. 
 

Tagesordnung öffentlich 

 
 1.  Aktuelle Stunde  
 1.1.  Anfragen von Einwohnern (Fragestunde)  
 1.2.  Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten  
   
 2.  Stellungnahme zu Baugesuchen  
   
 3.  Mittelanmeldung für Haushaltsplanberatungen 2016  
   
 4.  Verschiedenes  
   
 5.  Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen  
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  

TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Fragestunde) 
  

Frage von Albert Kammerer, ob an der Hauptstraße entlang des Gehweges auch mal 
gemäht wird.  
Rainer Jung bestätigt, dass der Bauhof informiert wurde und dass dieser Abschnitt 
einmal pro Jahr gemäht wird. Beim Bauhof wird er sich aber noch mal erkundigen.  
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Rainer Jung war mit Roland Dorer auf dem Rößleplatz wegen der Gestaltung des 
Kleinkindbereichs. Doris Hug war auch mit dabei. Dabei wurde auf die Variante Wikin-
gerhütte ausgewichen, weil die notwendige Fallhöhe dort niedriger ist und man den 
Rasen dann belassen kann. Der geplante Sandkasten kann nicht auf dem Dach des 
Kellers platziert werden, da man dort aus Gründen der Statik und der fehlenden Bo-
dentiefe bis zum Dach des Kellers keinen Sandkasten bauen kann. 
 
Die Türen sind jetzt fertig hergestellt. 
 
Ebenfalls wurde der Durchgang vom Rößleplatz zum Lager gepflastert. 
 
An den Grundstücksgrenzen zu Pfaff wurden nun einige Pflanzen gesetzt, damit dort 
auch eine optische Begrenzung vorhanden ist und die Passanten nicht dort das Areal 
betreten oder verlassen sollen.  
 
Mit der EGT wurde noch ein Termin vereinbart, um zu prüfen ob für den Weihnachts-
markt ausreichend mit Strom versorgt werden kann.   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen 
  

Bauanfrage der Eheleute Blattert Christine und Martin, Am Sportplatz 22, 79112 

Friesenheim, zum Neubau eines Bungalows mit Doppelgarage auf Grundstück 

Flurstück-Nr.: 361, Albert-Fehrenbach-Weg 40. 
 
Eine Befreiung muss erteilt werden, da die Dachneigung teilweise unter der vorge-
schriebenen Gradzahl zwischen 32°-45° liegt. 
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Bauvorhaben mit 5 ja-Stimmen zu und erteilt die not-
wendige Befreiung ebenfalls mit 5 Ja-Stimmen. 
 
 
 

Bauanfrage für Carport: Christof Kuner, Schwarzwaldstr.  
Eine Stellungnahme für den Car-Port der Familie Christof Kuner wurde im Rundlauf-
verfahren bei den Ortschaftsräten erfragt und einstimmig eine Zustimmung erteilt.    
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TOP 3 Mittelanmeldung für Haushaltsplanberatungen 2016 
  

Die Siedlungstraße ist schon seit Jahren im Plan drin und wird immer verschoben. 
 
Ebenfalls ist die Straße „Am Sportplatz“ schon seit Jahren auf dem Plan und wird 
ebenfalls immer wieder verschoben.  
Michael Schätzle hält die Situation an der Sportplatzstrasse für sehr kritisch, da hier 
der gesamt Verkehr zu dem Sportgelände und zu der Schwarzwaldhalle durch muss 
und dies eine echte Gefahr für die dort laufenden Fußgänger darstellt.  
Rainer Jung plädiert an die Anwohner und Autofahrer, dass die dortige Situation eine 
erhöhte Aufmerksamkeit erfordert. Noch in diesem Herbst sollte dort eine Verkehrs-
schau stattfinden. 
 
Der Hallenboden der Schwarzwaldhalle ist mit vielen Rissen versehen und sollte bald 
renoviert werden.   
  

  
 

TOP 4 Verschiedenes 
  

Es liegt nichts vor.   
  

  
 

TOP 5 Bekanntgaben, Offenlegung, Anträge und Anfragen 
  

Rainer Jung frägt an, ob es in Neukirch jemanden gibt, der einen Tannenbaum im Gar-
ten hat und diesen für den Christbaum auf dem Rößleplatz zur Verfügung stellen wür-
de. Die Größe sollte in etwa 10m betragen. 
 
Stand Abwasser: Die beiden Pumpenschächte wurden gesetzt. Die Pumpen wurden 
auch schon eingebaut. Die Leitungen wurden schon zum Ilbenbauern und zur 
Hintereck verlegt. Wenn die Witterung mitmacht, dann sollen noch weitere Rohre ver-
legt werden Richtung Rieder. 
 
Rainer Jung gibt bekannt, dass am 30. Oktober Viktoria Wehrle und Agnes Ganter im 
Rößlekeller einen Abend gestalten. Sie sind ausgebildete „Geschichtenerzählerinnen“ 
und erzählen erfundene sowie echte Geschichten für Erwachsene.   
  

 
 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 8 wird beurkundet. 
 

 
............................................ 

Rainer Jung 
Ortsvorsteher 

 
 

............................................ 
Jochen Löffler 
Ortschaftsrat 

 

 
 

............................................ 
Martin Dorer 
Schriftführer 

  
 

............................................ 
Michael Schätzle 

Ortschaftsrat 
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